
令和５年７月農業委員会定例会議事録 

日時 

 

場所 

 

 

 

日程第１ 

日程第２ 

日程第３ 

日程第４ 

日程第５ 

日程第６ 

日程第７ 

日程第８ 

 

出席委員 

 

 

 

 

欠席委員 

 

事務局 

 

農林水産課 

 

農地機構 

 

傍聴者 

 

 

 

令和５年７月１３日（木）午後１時３０分～午後２時３７分 

 

さぬき市役所３階 ３０１・３０２ 

 

議事録署名委員の指名について 

 

諸報告 

農地法第３条に基づく申請審議について    （会長提出議案第１～３号） 

非農地証明願いについて           （会長提出議案第４号） 

農地法第４条に基づく申請審議について    （会長提出議案第５～７号） 

農地法第５条に基づく申請審議について    （会長提出議案第８～１１号） 

農用地利用集積計画の審議について      （会長提出議案第１２号） 

農業経営改善計画の審査について       （会長提出議案第１３号） 

その他 

 

1楠 豊 2吉原博美 3朝倉重弘 5松岡浩二 6稲田俊美 

7間嶋正憲 8大塚ノブ子 9岡村義弘 10廣瀬 徹 12十川隆行 

13岩澤佳宣 14寒川 巧 15十河道夫 17芳竹和政 

4蓮井セツ子(会長職務代理者) 18松原俊幸（会長） 

 

16藤澤 明 

 

山下智資事務局長 頼冨伸次副主幹 松本美佳係長 藤川英祐主査 

 

玉木省三副主幹 

 

三好幸信農地集積専門員 猪熊正農地集積専門員 

 

なし 

 

 

 



  

  

事務局 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご案内の時刻参りましたので、ただいまから令和５年７月定例会を開催し

たらと思います。進行につきましては、松原会長のほうでよろしくお願いし

たらと思います。 

 

皆さん、こんにちは。暑さも厳しさを増しておりますが、梅雨も間もなく

明けるようでございますので、早く明けてほしいものです。 

さて、皆さんご存じのとおり、我々農業委員会は今月１９日までが任期で

あり、今月が任期最後の定例会となりました。期間中、３年間でございます

が、新型コロナウイルスの関係で何一つ十分なことができませんでしたが、

経済も停滞をしており、農業委員会活動も影響を受けました。 

その中でも、農地の集積・集約化、遊休農地の発生防止・解消、新規参入

の促進など、農地利用の最適化の推進に向け、農地の利用状況調査や農地の

所有者に対しての、随時農地の適正な利用を図り、遊休農地の発生防止のた

め、個別指導などを進め、また、毎月、定例会に関わる現地調査や会議の運

営については皆様方にご協力いただきながら、何とか取り組むことができま

したことを、厚く御礼申し上げます。 

さて、本日の議題であります各案件につきましては、円滑なご審議、ご協

力のほどよろしくお願いして、簡単ではございますが、挨拶に代えさせてい

ただきます。 

なお、本日提案致します案件につきましては、事前に各地区で現地確認し、

調査いただいていると思いますので、よろしくお願い致します。 

さて、本日の出席は１７名中１６名の出席ですので、農業委員会等に関す

る法律第２７条第３項の規定に基づき、過半数の出席ですので成立すること

を宣言致します。 

では、議事録署名委員ですが、私のほうから指名させていただきます。そ

れでは、１番 楠委員さん、３番 朝倉委員さん、両委員さん、よろしくお

願い致します。 

では、本日の日程に沿って進めさせていただきます。 

日程第１ 諸報告。事務局より報告をお願いします。 

 

別紙Ａ４の使用貸借終了農地返還通知をご覧ください。これは使用貸借権

を中途解約するもので、４件受理しております。 

報告第１号、貸人、●●●●●●●●●、●●●●様、借人、●●●●●

●●●、●●●●様、申請地、●●●●●●●●●●●●●番他１筆です。

解約理由は貸手の要望のためです。 

報告第２号、貸人、●●●●●●●●●、●●●●様、借人、●●●●●

●●●、●●●●様、申請地、●●●●●●●●●●●●番●です。解約理

由は貸手の要望のためです。 

報告第３号、貸人、●●●●●●●●、●●●●様、借人、●●●●●●

●●、●●●●様、申請地、●●●●●●●●●●●●番●です。解約理由



  

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

は貸手の要望のためです。 

報告第４号、貸人、●●●●●●、●●●●様、借人、●●●●●●●●、

●●●●●●●●様、申請地、●●●●●●●●●●●番●他３筆です。解

約理由は借手の変更のためです。 

以上で報告を終わります。 

 

事務局からの報告が終わりました。 

日程第２ 農地法第３条に基づく申請審議について、会長提出議案第１号

から第３号を議題とし、一括上程致します。 

それでは、事務局より説明をお願いします。 

 

今月の３条の案件は３件ございまして、面積にして７，５９９㎡、９筆で

す。議案書１ページからでございます。 

会長提出議案第１号について、ご説明させていただきます。地区番号２、

受付年月日、令和５年６月２７日。譲渡人、●●●●●●●●●、●●●●

様、譲受人、●●●●●●●●●、●●●様。申請地、●●●●●●●●●

●●番●、台帳地目、現況地目ともに畑、地積１，１３７㎡。譲渡人の申請

事由、経営縮小、譲受人の申請事由、経営規模の拡大。権利は所有権の移転

を伴うもので、経営面積は１０，４４１㎡、受人従事数は２人です。資料と

致しまして１ページになります。 

申請地は、さぬき市●●、●●●●●●●●●●●●の東約１００ｍに位

置し、譲受人は申請地周辺の農地を借入れしており、経営面積の保全管理も

行なっております。 

会長提出議案第２号について、ご説明させていただきます。地区番号３、

受付年月日、令和５年６月２７日。譲渡人、●●●●、●●●●様、譲受人、

●●●●、●●●様。申請地、●●●●●●●●●番●、台帳地目田、現況

地目畑、地積３３３㎡。譲渡人の申請事由、相手方の要望、譲受人の申請事

由、親族より受贈。権利は所有権の移転を伴うもので、経営面積は０㎡、受

人従事数は２人です。資料と致しましては２ページになります。 

申請地は、さぬき市●●、●●●●●●の南約１７０ｍに位置し、譲渡人

と譲受人は従兄弟同士であり、このたび、既に譲受人が耕作している農地の

所有権を移転する申請です。 

会長提出議案第３号について、ご説明させていただきます。地区番号５、

受付年月日、令和５年６月２７日。譲渡人、●●●●、●●●●様、譲受人、

●●●●●●●●●●●●●●●●●●●様。申請地、●●●●●●番他６

筆、台帳地目、現況地目ともに田、地積合計６，１２９㎡。譲渡人の申請事

由は農業廃止、譲受人の申請事由は経営規模の拡大。権利は所有権の移転を

伴うもので、経営面積は１３万６，０６０㎡、受人従事数は４人です。資料

と致しましては３ページになります。 

申請地は、さぬき市●●、●●●●●●●●●●の南約１３０ｍに位置し、

譲受人が今まで借入れして耕作していた農地の所有権を移転する申請です。 



  

 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

松岡浩二委員 

 

 

 

議長（会長） 

 

岡村義弘委員 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

岩澤佳宣委員 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

全委員 

 

議長（会長） 

 

 

全委員 

 

議長（会長） 

 

 

以上となります。 

 

事務局からの説明が終わりました。なお、本議案につきましては、●●地

区、●●地区、●●地区の案件ですので、代表委員からの調査結果の報告を

お願いします。 

まず最初、●●地区、お願いします。 

 

会長提出議案１号ですが、この農地は●●さんが何十年も、耕すだけ、何

も作ってなくて耕すだけを年に２回ほどやっていた場所です。今後はもう果

樹でやっていきたいということで、特に問題ないと思います。 

 

続きまして、●●地区、お願いします。 

 

２号議案について説明します。これは●●●●さんが親で、現地は子ども

のために分筆して造成したものですけど、その造成したときに、田２筆を地

上げしとるもので、それが畑、現況は畑で野菜などをどんどん作っています。

入り口の用水口は川に沿ってあるんですけど、それが今後はもう、水の管理

は井戸水を使ってやるという状況です。周りはコンクリの畔で止まってます

ので、異常はないと思いますので、ご審議のほどよろしくお願いします。 

 

続きまして、●●地区代表委員からの報告をお願いします。 

 

３号議案ですが、事務局の言うとおり、今まで●●●●●●さんが作って

おられたところで、農業廃止ということで、所有権移転を伴う項目になって

おります。別に問題ないと思われますので、皆さんご審議をよろしくお願い

します。 

 

地区代表委員の報告が終わりました。議案第１号から第３号につきまして

質疑等がありましたら発言を認めます。 

ございませんか。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

それでは、議案第１号から第３号につきましてお諮りします。議案第１号

から第３号について異議ありませんか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

それでは、議案第１号から第３号を原案のとおり認めることと致します。 

日程第３ 非農地証明願いについて、会長提出議案第４号を議題とし、上

程致します。 



  

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

岩澤佳宣委員 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

全委員 

 

議長（会長） 

 

 

全委員 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

事務局 

それでは、事務局より説明をお願いします。 

 

それでは、非農地証明願いについてご説明致します。議案書の２ページを

お開きください。今回の非農地証明案件は１件ございます。 

それでは、ご説明させていただきます。 

会長提出議案第４号、地区番号５、受付年月日、令和５年６月２７日。申

請人、●●●●、●●●●様、申請地、●●●●●●●番●です。台帳地目

田、現況地目道路、地積２３㎡です。申請理由は、進入路として使用してい

るためです。お手元の資料３ページ、４ページをご覧ください。 

概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●●●●●●から南南西約

２４０ｍに位置しております。平成１８年に相続により申請地を取得してお

ります。申請地と東側の農地の間に水路があり、通路の橋を渡るために申請

地を通らなければならないため、進入路として利用されています。位置図は

資料４ページ、写真方向図は資料５ページ左側、現況写真は資料５ページ右

側になるのでご確認ください。 

説明は以上です。 

 

事務局の説明が終わりました。なお、本議案につきましては●●地区の関

係案件ですので、代表委員からの調査結果の報告をお願いします。 

 

４号議案のことですが、事務局の言うとおり、農地への進入路として利用

しております。別に問題ないと思われますので、ご審議のほどよろしくお願

いします。 

 

地区代表委員の報告が終わりました。議案第４号につきまして質疑等があ

りましたら発言を認めます。 

ございませんか。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

それでは、議案第４号につきましてお諮りします。議案第４号について異

議ありませんか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

それでは、議案第４号を原案のとおり認めることと致します。 

日程第４ 農地法第４条に基づく申請審議について、会長提出議案第５号

から第７号を議題とし、一括上程致します。 

それでは、事務局より説明を求めます。 

 

今月の４条の案件は３件ございまして、面積にして８２１㎡の４筆です。 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、個別の案件についてご説明致します。議案書３ページからでご

ざいます。 

会長提出議案第５号、地区番号３、受付年月日、令和５年６月２７日。申

請人、●●●●、●●●様。申請地、●●●●●●●●●●番●、台帳地目、

現況地目ともに畑及び宅地、地積３８７㎡。転用目的、既存宅地の拡張、建

築面積３１１．７９㎡。工事着完予定年月日につきましては、一部無断転用

がありますので、平成３年１月１０日から令和５年１０月３１日。農地区分、

第２種農地で、一部無断転用の是正を伴う申請で、併せ利用地があります。

資料と致しましては６ページから７ページで、位置図を６ページ左側に掲載

しております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●●●●の北東約

２３０ｍに位置し、隣接については、畑、宅地、墓地、池沼及び道路に接し

ております。このたび、既に一部宅地として利用している申請地の無断転用

を是正するとともに、現況畑の部分を農作業場にする旨の転用申請がありま

した。なお、地元土地改良区をはじめ、水利組合の同意も得ております。ま

た、始末書も添付され反省の念を示していることなどから、許可も止むを得

ないと考えております。 

会長提出議案第６号、地区番号３、受付年月日、令和５年６月２７日。申

請人、●●●●、●●●●様。申請地、●●●●●●●●●●●番●他１筆、

台帳地目全て畑、現況地目全て宅地、地積合計３４６㎡。転用目的、分家住

宅。建築面積１７２．１８㎡。工事着完予定年月日、平成１５年３月１０日

から平成１５年６月１０日。農地区分、第２種農地。無断転用是正の申請で、

併せ利用地があります。資料と致しましては８から９ページで、位置図を８

ページの左側に掲載しております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●●●●の北東約

３５０ｍに位置し、隣接については、畑、山林及び道路に接しております。

このたび、既に農業用倉庫兼休憩所として利用している申請地の建物を、申

請者の息子が居住するための分家住宅として利用するということで、無断転

用を是正する申請がありました。なお、地元土地改良区をはじめ、水利組合

の同意も得ております。また、始末書も添付され反省の念を示していること

などから、許可も止むを得ないと考えております。 

次に、会長提出議案第７号、地区番号３、受付年月日、令和５年６月２７

日。申請人、●●●●、●●●●様。申請地、●●●●●●●●●番●、台

帳地目畑、現況地目宅地、地積合計８８㎡。転用目的、既存宅地の拡張、建

築面積４８３．３６㎡。工事着完予定年月日、昭和５３年４月１０日から昭

和５３年７月１０日。農地区分、第２種農地で、無断転用是正の申請で、併

せ利用地があります。資料と致しましては１０から１１ページで、位置図を

１０ページの左側に掲載しております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●●●●の北東約

１８０ｍに位置し、隣接については、畑、宅地及び道路に接しております。

このたび、既に宅地として利用している申請地の無断転用が判明し、是正す



  

 

 

 

 

 

議長（会長） 
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全委員 

 

議長（会長） 

 

 

全委員 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

るため申請がありました。なお、地元土地改良区をはじめ、水利組合の同意

も得ております。また、始末書も添付され反省の念を示していることなどか

ら、許可も止むを得ないと考えております。 

以上です。 

 

事務局からの説明が終わりました。なお、本議案につきましては●●地区

の関係案件ですので、代表委員からの調査結果の報告をお願いします。 

 

ご報告いたします。 

第５号議案、●●●様の件につきましては、私たち７月８日に現地確認を

行いました。それは、地図を見ていただいたら分かりますように、宅地の西

側に墓地があります。この墓地と宅地の間にこの畑の、今回提出しました畑

の用地があります。この畑の用地と既存宅地の中で一部無断転用があります。

それを是正するために提出されたそうです。私たちこれはよろしいのではな

いかと認めることにしました。よろしくご審議をお願いしたいと思います。 

続いて、第６号議案につきまして、●●●●様、この方はお父様の代から

これ無断転用していたんだろうと思います。今回、息子さんの家にするため

に家を改造しておりました。それでその土地が無断転用だということが分か

って、転用の是正をすることでこの書類が出てきました。私たちよいのでは

ないかと判断しました。よろしくご審議をお願いしたいと思います。 

第７号議案、同じく●●●●様の件ですけれども、これはこの方が住んで

おる本宅の用地の中に、一部無断転用がありました。その是正ということで、

この書類が出てきました。よろしくご審議お願いしたいと思います。 

以上です。 

 

地区代表委員の報告が終わりました。議案第５号から第７号につきまして

質疑等がありましたら発言を認めます。 

ございませんか。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

それでは、議案第５号から第７号につきましてお諮りします。議案第５号

から第７号について異議ありませんか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

それでは、議案第５号から第７号を原案のとおり認めることとし、香川県

へ進達致します。 

続きまして、日程第５ 農地法第５条に基づく申請審議について、会長提

出議案第８号から第１１号を議題とし、一括上程致します。 

それでは、事務局より説明を求めます。 
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今月の５条の案件は４件ありまして、面積にして５，１８１㎡の７筆です。 

それでは、個別の案件についてご説明致します。議案書４ページからでご

ざいます。 

会長提出議案第８号、９号、１０号は関連がございますので、併せてご説

明します。 

最初に、譲渡人及び申請地についてご説明します。 

会長提出議案第８号、地区番号３、受付年月日、令和５年６月２７日。譲

渡人、●●●●、●●●様。申請地、●●●●●●●●●●番●他２筆、台

帳地目、現況地目ともに田、地積合計２，０５８㎡。 

会長提出議案第９号、地区番号３、受付年月日、令和５年６月２７日。譲

渡人、●●●●、●●●●様。申請地、●●●●●●●●●●番●、台帳地

目田、現況地目休耕地、地積７６１㎡。 

会長提出議案第１０号、地区番号３、受付年月日、令和５年６月２７日。

譲渡人、●●●●、●●●様。申請地、●●●●●●●●●●番●他１筆、

台帳地目、現況地目ともに田、地積合計１，９９４㎡。 

次に、譲受人及び申請内容についてご説明します。 

譲受人、●●●、●●●●●●●●様。転用目的、太陽光発電設備、建築

面積２，３９９．０４㎡。工事着完予定年月日、令和５年９月１日から令和

６年６月３０日。権利につきましては、会長提出議案第８号、９号は所有権

移転売買、１０号は地上権設定。農地区分、第２種農地。資料と致しまして

は１２から１３ページで、位置図を１２ページ左側に掲載しております。な

お、１３ページにつきましては断面図の追加等の変更がありましたので、お

配りしているＡ３用紙の資料の差し替えをお願いします。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●●●●の北東約

４００ｍに位置し、隣接については、田、山林及び道路、水路に接しており

ます。申請者は運送業を営む法人であり、太陽光発電設備用地に適した土地

を探していたところ、農地の管理に困っていた土地所有者との意向が合致し、

転用申請に及んだものです。申請地を整地し、太陽光発電パネルを１，００

８枚、２，３９９．０４㎡設置する計画です。地元土地改良区をはじめ、水

利組合の同意も得ております。 

会長提出議案第１１号、地区番号５、受付年月日、令和５年６月２７日。

譲渡人、●●●●●●、●●●様、譲受人、●●●●●●、●●●●●●●

様。申請地、前山字境目２９５番２、台帳地目田、現況地目道路、地積３６

８㎡。転用目的、進入路用地、工事着完予定年月日、平成３０年８月３１日

から令和３年３月３１日。権利は使用貸借権の設定、農地区分、第２種農地。

無断転用の是正を伴う申請で、併せ利用地があります。資料と致しましては

１４から１５ページで、位置図を１４ページの左側に掲載しております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●●の北西約１．

４kmに位置し、隣接については、山林及び道路に接しております。申請者は

土木工事業を営む法人であり、申請地につきましては平成３０年８月３１日
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から令和３年３月３１日を工期として、土採取場の進入路として一時転用を

受けておりました。既に進入路として利用しておりますが、工期後は許可を

得ておらず、また、土採取後は併せ利用地を資材置場として、申請地を進入

路として利用し続けていくということでしたので、一時転用の工期の延長で

なく、永久転用として無断転用是正の申請がありました。地元土地改良区を

はじめ、水利組合の同意も得ております。また、無断転用部分については始

末書も添付され反省の念を示していることなどから、許可も止むを得ないと

考えております。 

以上です。 

 

事務局からの説明が終わりました。なお、本議案につきましては、●●地

区、●●地区の関係案件ですので、代表委員からの調査結果の報告をお願い

します。 

まず、最初、●●地区からお願いします。 

 

ご報告致します。私たち７月８日に現地確認を行いました。第８号議案、

第９号議案、第１０号議案、これ３件関連がありますので、すみませんが、

まとめてご報告致します。 

農地は６枚の農地なので４，８１３㎡と大変広い場所ですけれども、ここ

何年か、この６枚の田んぼは遊休農地の状態でした。このたび太陽光設備の

申請が出ております。私たちよいのではないかと判断しました。どうぞよろ

しくご審議いただきたいと思います。以上です。 

 

続きまして、●●地区代表委員からの報告をお願い致します。 

 

１１号議案ですが、今までに借地で一時転用をしていたところが、ずっと

そのままになっていた土地でした。道路沿いで資材置場の入り口という関係

で、進入路になっておりました。別に問題はないと思われますので、ご審議

のほどよろしくお願いします。 

 

地区代表委員の報告が終わりました。議案第８号から第１１号につきまし

て質疑等がありましたら発言を認めます。 

十川委員さん。 

 

８号、９号、１０号の太陽光発電、譲受人の●●●●、ここががもう１０

年くらい前かな、●●●●●●●●●●●●●●●の産業廃棄物処理センタ

ーの中で、ここが完成保証するということになっとったんですけど、何もせ

んと終わった。僕の記憶が正しければ、そうです。そういう会社です。一応

それだけ報告しておきます。 

 

どこでしとったんですか。 
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●●●●●●の●●地区というところで、１種農地を、１種農地でも昔の

１種農地やけん、ちょっとこんまい、今の基準より農地面積が足りないんで

す。そこを全部はぐって、広くし直すというので、産廃ですると。●●地区

でも一遍したでしょう。●●地区で、１種農地をつぶってやり直す。●●地

区で。あれと同じようなことを個人でしよる。個人の会社が、一企業がしよ

うとしてる。 

そのとき、１発目のやったとこがちょっと違法なことをしとんで、飛んど

る。で、２回目のときの会社も違法なことして飛んだんやけど、１発目の分

があるから完成保証をつけてくれという話をしたら、●●●●という名前が

出てきた。と、県会議員の●●議員という名前が出てきた。前に議長しよっ

たわな、これは。 

その人の名前が出てきて、そのまま、僕の記憶が正しければ、そのまま終

わってしもとる。その当時の専務か誰かが一応、産廃違反で捕まったという

だけで終わらせた案件がございました。●●●●と見た瞬間、あ、この会社

かというふうに僕は感じました。そういう会社だろうと。 

 

産廃で埋めるという話ですか。産廃を埋めるという話ですか。 

 

埋めるという会社の完成保証をここがしたんです。そやけど、完成保証や

けど、結局何もせんと、おらんようになったという会社です。 

 

産廃はどこにでも埋めれんと思うんですけどね。 

 

いや、そやから、●●だって、そうやった。 

 

いや、●●は残土です、あれは。建設残土です。 

 

残土やな。それを、ここも残土でやったんやけど、今は産廃に変わった。

あのときも産業廃棄物に来よる。一部、産業廃棄物に。残土処理だったんや

けど、建材をようけ入れたんです。ほんでアウトです。出すのは構んけど、

入れたらあかん。調べたら、そういうことです。●●●●じゃいうて名前が

出たから、あれっと思ったんです。ただそれだけの話です。大した話じゃな

い。 

じゃけん、その完成保証がどのくらいの効力があるのか分からんけども、

一応、完成保証をつけてくれというたら●●●●の名前が出てきた。多分、

●●議員の関係がある。今回この●●●●のバックに誰が話をつけたんか知

らんけど。県会議員がおるんちゃうん。 

 

整地とか、基盤整備については、現地が段々畑みたいになってるとこなん

ですけど、面としてはほぼ水平の農地になっていますので、もう造成として
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は、整地だけして上に物を載せるという、パネルを載せていきますという申

請なので、産廃を埋めるとかそういうことには、この現場に関してはならん

とは思います。 

 

３層ですしね、産廃を入れるようなところあらへんな。 

 

そうです。企業としての信用みたいなところが。 

 

そういうことです。 

 

そのしたところは、太陽光はしとるんですか、上へ。 

 

農地を産廃で埋めて、●●と同じように戻すということです。そういう、

農業会議もえらい困っとった。 

 

農業会議は何て。 

 

崩土、あれ何でか知らんけど、面積が広いからいうんで、●●●農業委員

会も、うちは関係ないとなるじゃないですか。地元農業委員会が関係ない話

じゃないかと思うんですけど。地元の人も、いやいや、これは市の関係ちゃ

う、県じゃと言って、県としか話しとらん。そんなことあり得るんかな。僕

ら農業委員しとった後やからな。もう皆、２０年以上前からしよるけど、そ

んな話聞いたことないな思うて。●●はちょっと特殊やけん。 

 

それ、いつ頃、●●は。●●はそれいつ頃やったん。 

 

もう一番最初は２０年近う前です。それがずっとそうやって、産廃して、

違法なことするけん、止まるじゃないですか。香川県はすぐ止める。ほんな

らもう、止めた時点でもう先は埋まらん。で、次のとこもそういう。また３

つ目が入ってきよります。 

２回目の会社のときの、１回目があったもんやから２回目は保証人つけよ

という話で、●●●●の名前が出てきたんです。 

今回は太陽光だけやから、別に問題があるかないか、やって逃げるかもわ

からん。やり逃げするかもわからん。どこか入れてな。 

 

まあこっちでは、この前も言うたような、うちの近くでもこの前あった分

が、●●の●●●が来とった。●●●の娘が名前変えて、住宅１０か所ぐら

い買うとる分もあるし、それから、●●でも●●●と●●●●と●●●●で

もう３本の指に入るような大きな会社や。中どこもで全部しよるし。せやけ

ん、弁護士さんも何ぼでもおるんだろうな。 
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問題なく３０年間過ごしてくれたらうれしいなという案件ですね。 

 

これ、●●君からの意見が出とんですけど、皆さんどうしますか。 

 

見守るしかないんちゃう。書類は出とんじゃけど、それを後々見守るしか

ないんちゃう。 

 

書類上、許可はしても、後々問題が起きたら、問題が起きた時点で解消す

るしかないんちゃう。 

 

一応、転用することによって後々問題が出たら、申請者、事業者で解決し

ますという誓約書であるとか確約書みたいなのはついているので、何か起き

たらその都度がんがん言っていくしかないかもしれんです。 

 

それは取っとるん。 

 

もう、どの転用にもついています。 

 

田んぼ２枚だけは借地になるんやろ。 

 

そうです。●●さんだけは所有権移転じゃなくて借地にする言うてます。

北側の２筆ですね。 

 

いやいや、地上権の設定。 

 

地上権設定で。 

 

これは所有権移転じゃなくて地上権だけやけん、借地ということやね。 

 

そうです。 

 

ほやけん、借地ということは、条件がそろわなんだら、もう契約のあれが

あるわけでしょう。 

 

そうですね。所有権移転、売買ではないので。 

 

売買ではないけん、いかなんだら撤去してくれということが言えるわけで

しょう。 

 

そういうことになります。 
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全委員 

 

ほんならもう見守るしかないんちゃう。書類上はいけとるし、今の会社が

どこまで、２０年前の分から変わっとるかもわからんから。ほんなら、経営

者というか頭に立っとる人も代わっとるだろうし。もう見守っていくしかな

いと思います。 

 

工事着工完成予定年月日があるんやから、それまでは見よらないかんのち

ゃうんですか。それで約束が守れてなかったら、また。 

 

そうそう。約束ができとらなんだら、もうこっちから言うしかないんで。 

 

これは期限が出とんやから、これまではもう黙って見よらないかん。 

 

入り口がそんなに広い道路でないからな。残土を持ってきて置くとか、そ

ういうふうなんはせんと思う。 

 

そうですね。あんまり大型車両が入れるようなとこではなかったですね。 

 

あそこはもう沼地みたいな、使いようがない。 

 

取排水も結構、田渡しみたいな感じで、すごい使いにくいようになっとる

って聞きました。 

 

高潮になったらいかんような土地、あれ井戸掘ったら塩水が出たとこちゃ

うんか。あの辺へ井戸掘ったら、自分とこの、ちょっとしょっぱい井戸にな

ってますよ。だけん、あんまり深い井戸掘れんのじゃ。 

 

現場の地図を回しよるけん、ちょっと見てから。 

 

しゃあないわ。もう見守るしかない。許可するしかないんちゃうと思いま

す。 

 

皆さん、これどうしますか。一応、工程表も出とるし、違反したらすぐ、

それでは、すぐやろうと思いますので。 

 

そのような議案というのは今まで何件もあった。 

 

それでは、議案第８号から第１１号につきましてお諮りします。議案第８

号から第１１号について異議ありませんか。 

 

「異議なし」との声あり。 
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それでは、議案第８号から第１１号を原案のとおり認めることとし、香川

県へ進達致します。 

続きまして、日程第６ 農用地利用集積計画の審議について、会長提出議

案第１２号を上程致します。 

なお、今月の議案で、農地中間管理事業対象農用地等総括表の１４番から

２６番が●●委員さん、５１番が●●●●委員さんの関係議案になりますの

で、除斥対象議案になりますので、後で別審議と致します。 

では、事務局より説明を求めます。 

 

会長提出議案第１２号について、ご説明致します。農地の貸借についての

説明で、議案書５ページから７ページとなります。 

個人２件、中間管理機構２３件の合計２５件となっております。２５件の

うち新規２３件、再設定２件となっております。 

２５件のうち賃借権２件、使用貸借権２３件となっております。賃借権の

内訳としまして、１０，０００円が１件、３，０００円が１件となっており

ます。 

期間は、１０年１１件、６年１０件、５年５か月１件、５年１件、３年２

件となっております。 

続きまして、農地中間管理事業対象農用地等総括表の委員さんの案件を除

いた３７件について説明します。別紙のＡ３の総括表をご覧ください。 

貸付先は、個人１４件、法人２３件となっております。設定する権利等の

種類は、賃借権２件、使用貸借権３５件となっております。期間は、１０年

１０件、６年２６件、３年１件となっております。利用内容は、水稲、麦、

露地野菜、飼料用作物の作付となっております。 

以上です。 

 

説明が終わりました。質疑に入ります。なお、本案件につきましては案件

も多いので、一括して質疑に入りたいと思いますので、質疑等ある場合は整

理番号指定の上、ご発言を願います。 

ございませんか。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

それでは、農地中間管理事業対象農用地等総括表の１４番から２６番、５

１番を除く議案第１２号について原案のとおり認めることとしてよろしいで

しょうか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

それでは、農地中間管理事業対象農用地等総括表の１４番から２６番、５

１番を除く議案第１２号について原案のとおり認めることと致します。 
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続きまして、農地中間管理事業対象農用地等総括表で、●●委員の関係議

案である１４番から２６番、●●●●委員の関係議案である５１番の審議に

入ります。 

それでは、●●委員、●●●●委員の退席を求めます。 

 

（●●委員、●●委員 退席） 

 

では、事務局より説明を求めます。 

 

農地中間管理事業対象農用地等総括表についての委員さんの案件は１４件

で、使用貸借権１４件となっております。 

期間は１０年１３件、５年５か月１件となっております。利用内容につい

ては、水稲、麦の作付となっております。 

以上です。 

 

説明が終わりました。質疑等はありませんでしょうか。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

なければ、原案のとおり認めることとしてよろしいでしょうか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

では、原案のとおり承認致します。 

退席されている●●委員、●●●●委員、両委員さんの再入場を認めます。 

 

（●●委員、●●委員 着席） 

 

日程第７ 農業経営改善計画の審査について、会長提出議案第１３号を議

題と致します。 

それでは、事務局より説明を求めます。 

 

会長提出議案第１３号 農業経営改善計画の審査についてご説明させてい

ただきます。番号１、●●●●●●●●●●、住所、●●●●●●●●●●

●番地●です。設立年月日は令和２年１月２１日です。 

別紙の経営改善計画を参照してください。現在、養鶏で種卵（有精卵）の

生産をしております。農業経営の規模拡大に関する現状及び目標としまして、

（１）生産につきまして、飼養頭数が３５，０００羽、生産量が年間３６７

万５，０００個の卵を出荷しています。５年後も飼養頭数の変更はありませ

んが、生産量を４２０万個に増やします。 

（２）農畜産物の加工・販売その他の関連・附帯事業としまして、卵を産
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まなくなった鶏を出荷した売上が年間３００万円です。こちらも５年後変更

はありません。 

（３）の農用地及び農業生産施設につきましては、アの農用地はありませ

ん。５年後も所有の予定はありません。●●さん個人で所有している農地は

ありますが、そちらは現在、貸して作ってもらっているそうです。また、鶏

舎が建っている土地につきましては、●●さん個人名義の宅地になっており

ます。 

イの農業生産施設につきましては、鶏舎が９棟で９，３５０㎡と育成舎が

３棟の９００㎡ですが、どちらも５年後変更はありません。 

●●さんは５０年前から養鶏をされており、技術や経験に関しては問題あ

りません。有精卵を高瀬のふ化農家へ販売しているそうです。５年後の所得

目標に向け、夏は換気扇や遮光ネットの設置、冬場は２重カーテンとガスブ

ルーダーを入れることにより飼養環境を改善し、生産性を向上させます。現

状の所得が１，１５０万円で、５年後は１，２２１万円を目指します。主た

る従事者は●●さんと●●さんのお二人になります。 

認定農業者の申請は初めてですが、経験も実績も既にある方ですので、認

定農業者の新規認定についてのご審議をよろしくお願いします。 

 

今まで個人では認定を受けとったんでしょう。 

 

認定受けてないんです。 

 

なかったん。 

 

はい。個人でも法人でもなかった。 

続きまして、番号２番の●●●●さん。住所が●●●●●●●●●番地、生

年月日が●●●●年●月●●日生まれの●●歳です。 

別紙、経営改善計画を参照してください。現在、施設野菜（イチゴ）を生産し

ています。農業経営の規模拡大に関する現状及び目標としまして、（１）生産に

つきまして、イチゴは現在、面積が２６ａで生産量が１０，４００kgですが、５

年後は面積２９ａで生産量１３，０５０㎏に増やす予定です。 

（３）農用地及び農業生産施設につきましては、アの農用地で、所有地の田が

現状１１０ａで、５年後も変更はありません。イの農業生産施設につきましては、

ビニールハウスが１３棟で３，７００㎡と農舎が２棟の３００㎡で、どちらも５

年後変更はありません。 

土耕栽培から高設栽培に変更して省力化に取り組み、収量の向上も図ります。

栽培技術の継承を図りながら技術力を向上させ、品質の向上を目指します。現状

の年間所得１０４万円のところ、５年後４２４万円を目指します。 

●●さんのお父さんである●●●●さんが認定農業者としてイチゴ栽培をさ

れていましたが、亡くなられたことにより、●●さんが認定農業者を新たに申請

することになったものです。●●さん自身も昨年まで●●のほうに勤務されてお
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り、今後は母から栽培技術を継承しながら、●●さんが残したイチゴ栽培を続け

ていきます。主な品種はさぬき姫になっています。 

新規の認定ではありますが、こちらも実績もある農業者ですので、認定農業者

の新規認定についてのご審議をよろしくお願いします。 

以上です。 

 

事務局の説明が終わりました。本議案につきましては●●地区の関係案件

ですので、地区代表委員からの補足事項等がありましたら、報告をお願いし

ます。 

 

●●さんに関しては、専業農家で、もう何年になるかな、お父さんの代か

らずっと専業で、養鶏業の種鶏卵というものを、私も飼っていたんですが、

そういうふうなのをやっておられます。ブロイラーや何やかやの種卵、それ

をやっていくので問題なかろうと思います。 

●●さんに関しては、●●さんのお父さんは大変おいしいイチゴを作って

おられた方です。それに近づけるように頑張っていただけたらと思います。 

以上です。 

 

地区代表委員の報告が終わりました。議案第１３号について質疑等があり

ましたら発言を認めます。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

それでは、農業経営改善計画の審査について、議案第１３号についてお諮

りします。異議ありませんか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

それでは、議案第１３号について原案のとおり承認することと致します。 

本日上程の議案につきましては以上ですが、日程第８ その他で、事務局、

農地利用最適化推進委員の改選について、説明を求めます。 

 

資料を配りますので、ちょっとお待ちください。 

私のほうから説明させていただきます。 

推進委員さんの改選なんですけども、農業委員さんの改選と併せて進めていま

した。選任手続についてのほうを、これまでの経緯をご報告させていただきます。 

推進委員の任期につきましては農業委員さんと同様で、本年７月１９日で満了

となっております。さぬき市農業委員会の委員及び最適化推進委員の定数に関す

る条例で定められた２８人の新たな委員の委嘱を行うために手続を行っており

ます。 

これまでなんですけども、農業委員会の推進委員の選任に関する規定に基づき
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まして、本年２月２１日から３月２２日までの約１か月にわたり募集を行ってお

ります。内容としては、個人の推薦が１９人、自らの推薦による者が１２人の合

計３１人の応募がありました。 

その後、当該応募者の中から推進委員の候補者を選出するために、全１９地区

の応募者について、会長、職務代理者、地区代表委員らによります面接を６月の

５、６両日行っております。 

１９地区のうち、富田東と田面地区が定数２人に対して３人の応募者、富田

中・南川地区が定数２人に対し３人の応募者、造田北地区が定数１人に対して２

人の応募がありました。定数を超えていましたので、この３地区について、評価

点数により上位の者を推進委員候補者として選定しております。 

また、３地区以外の地区については定数どおりであり、また、評価点数も妥当

であることから、推進委員候補へ選定しております。 

今回選定した方を推進委員候補者として新農業委員の方へ申し送りしたいと

いうことで、提案しております。なお、推進委員の委嘱については、改選後の農

業委員会での議決となりますので、報告します。 

以上です。 

 

事務局からの説明が終わりましたが、今回の結果を踏まえて、新たな農業委員

のもと議案として上程してよろしいでしょうか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

では、７月２０日の臨時総会に議案としてこの２８名を上程致します。 

ほかに事務局、ありませんか。 

 

ないです。 

 

農地集積専門員の方、ございませんか。 

 

ございません。 

 

以上をもちまして、令和５年７月農業委員会定例会を閉会と致します。慎

重なるご審議ありがとうございました。 

 

（ ２時３７分閉会） 

 

 

 

 

 

各議案毎の採決結果（議長は可否に入らず） 



  

・農地法第３条に基づく申請審議について 

賛成委員・・・・・・・１５名  反対委員・・・・・・・０名 

 

・非農地証明願いについて 

賛成委員・・・・・・・１５名  反対委員・・・・・・・０名 

 

・農地法第４条に基づく申請審議について 

賛成委員・・・・・・・１５名  反対委員・・・・・・・０名 

 

・農地法第５条に基づく申請審議について 

賛成委員・・・・・・・１５名  反対委員・・・・・・・０名 

 

・農用地利用集積計画の審議について 

賛成委員・・・・・・・１５名  反対委員・・・・・・・０名 

 

・農業経営改善計画の審査について 

賛成委員・・・・・・・１５名  反対委員・・・・・・・０名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

上記は会議の顛末を録して正当なることを証して署名する。 
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